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2023年 10月 12日 発行         た つ よ 新 聞               第 11号（1） 

ひとりひとりが輝くまちに 第 11号 

 

市議会議員 3年目の 

高野辰代です。第 11

号は秋のもみじ色でお

届けします。QRコードは

“たつよ新聞公式ライン”です。 

これまでの新聞が見られます。 

－ 11 号は、こんな内容です。－ 

1 ページ：9 月議会 たつよの一般質問（1） 

2 ページ：9 月議会  〃 （2）・（3） 

3 ページ：令和 4 年度決算 たつよの質問 

たつよ物語「8.高齢者福祉課の仕事①」 

4 ページ：市政を身近に（補正予算・ぶんごる婚活・

議会トピックス・編集後記） 

      

9 月議会をご報告 
9 月議会の正式名は「第 3 回定例会」 

です。令和 5 年の 3 回目の議会なので第 

3 回定例会となります。9 月議会は通常 

の補正予算や条例改正等に加え、昨年度 

決算について監査委員から報告があり、 

決算特別委員会が 3 日間開催され審議しました。又、各常任委員会で、事業を選び、担当課より

説明を受け、来年度に向けての評価（継続・拡充・縮小などの意見を伝える）も実施されました。 

（9 月議会の詳細は 11 月 1 日発行の議会だより「声のかけ橋」をご覧下さい。）↓たつよ一般質問映像 

★今回の私の一般質問は 3 つ 

一般質問は、議員が政策提案できるチャンスでもあり、市民の困り事 

を解決する手段でもあります。右 QR コードで映像がご覧になれます。 

テーマ 1. 一番身近な地域の居場所 自治公民館の現状について 
          高齢化の中、サロンや週 1 回の体操教室の開催により、フレイル予防や、と

じこもりを防ぐために、一番身近な地域の居場所である自治公民館が地域

コミュニティ維持の要であると考えるが次について伺う。 

①自治公民館整備支援事業について要綱が改正されたが、活用状況は？ 

②自治公民館について、自主避難所としての利用も考慮して耐震性や安全 

性の調査が必要と考えるが調査の予定は？ 

答 弁 要 約 ①８月末時点で６件の自治会に対し合計２７４万７千円を交付する決定通知すみ。 

②耐震性は「旧耐震基準」で建てられた建物であるかどうかを自治委員等に再度確 

認、立地に関する安全性は、ハザードマップやホームページ等で、リスクのある区

域内に該当するかどうか、再度確認して頂くようお願いする。 

質問の主旨：自治公民館整備支援事業の予算が３００万円しかなく今年度希望が出

ているにもかかわらず、翌年度まで待つ状況があるので、改修等の希望について

調査し予算待ちの状態をなくすべき。 
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再質問：自治公民館のトイレは洋式 

にできるように、20万円に満たない 

工事も補助対象にできないか。 

 

答弁：手すり等の内装改修等あわ 

せて、補助金を活用してほしい。 

私からの要望及び提案 
・来年度予算は、十分確保してほしい。 

・空き家で地区公民館として活用できそうな物件につ 

いては、新築補助と同じような補助があればいい。 

・自治公民館整備支援事業担当課が、社会教育課で 

あるが、自治会担当の総務課がふさわしいのでは。 

 

自治公民館整備支援事業

について、初めての一般

質問で指摘。今年度から

補助対象を広げ、補助割

合も 1/2 に改正された。 
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テーマ 2. 郷土愛による地域活性化について 
豊後大野市出身者の思いを活用した本市の活性化を積極的に取り組むべき。 

又、子どもたちに「ふるさと」への誇りをもって、将来、本市に係わっていく 

ことを選択するような気持ちの高揚をもたらす取り組みの強化が必要と考 

えるが次について伺う。 

①本市出身者へのふるさと納税等地元支援のアプローチの現状について 

②子どもたちの郷土愛を育む取り組みの現状について 

答弁要約：①市ホームページ等を通じて大分県人会や豊後大野市人会をはじめとする 

方々に情報提供を行っている。また LINE公式ページを作成し情報発信している。 

②学校教育基本方針の 7つの柱の一つとして、「郷土学の推進」を掲げている。 

質問の主旨：「地元出身者は、ふるさとへの貢献の気持ちがあるのに、豊後大野市は

それをもっと活用すべきではないか。」といった豊後大野市出身者の声が

あったこと。あわせて、子どもたちに、豊後大野市の魅力を伝え、地元へ

の思いを強めてほしいと思う。 

私からの要望及び提案 
・地域振興協議会にも関係人口創出の 

協力が今後は必要と考える。補助金 

メニューも含めて十分な意見交換をして欲しい。 

・三重総合高校生が市の課題解決のために研究して

いる「課題解決、魅力発見プロジェクト」について結

果を市政につなげて欲しい。 

 

再質問：ＬＩＮＥ登録に力を入れるのであれ

ば、固定資産税の通知に入れている空

き家対策のチラシの一部にそれも掲載

できないか 
答弁：固定資産通知の 25％が市外の方。見られ

る方が混乱しないように、他の方法を検討。 

テーマ 3. 各町実行委員会主催のイベント開催の状況について 
各種イベントが通常開催されるようになったが、各町実行委員会主催 

イベントの実施状況について伺う。 

①商工観光課所管の補助事業で実行委員会主催のイベントは、どの 

ようなものがあるのか。 

②今後の開催継続に向けて、高齢化による実行委員不足など、課題 

が予想されるが、市としての状況把握の予定はあるか。 

答弁要約：①チューリップフェスタ、らいでん祭り、御嶽流神楽大会、用作観光もみじ祭り、

犬飼名物どんこ釣り大会等の計 20 事業ある。 

②各イベントに係る実態把握に努めるとともに、主催者等と情報交換や協議を重ね 

ながら持続可能なイベントの開催が行なわれるよう協力する。 

質問の主旨：実行委員の高齢化や、役職で実行委員になっているケースでは、他の用

務もあり、負担が大きいのではないか等課題がある。実行委員会主催では

なく、市が主催となって委託事業として実施していくべきイベントも見

えてくるのはないか。 

再質問：今まで把握した課題は？ 

答弁：各種経費の高騰、高齢化、人口減によ

る担い手不足、自主財源の確保など。 

私からの要望及び提案 
・市の意向で実施しているイベントの実行委 

員会は、実態を丁寧に聞き取りし、改善でき 

るものは改善し、市としてしっかり寄り添ってほしい。 

 

豊後大野市 ⇒ 

公式 LINEの 

QRコードです。 

いろんな情報が、入っ

てきます。 

是非登録を！ 
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私はこんなことを質問しました。（一部紹介）

地域包括ケア拠点施設“ひなたぼっこ”の新築・スタートが最初の仕事

2014年、男女共同参画の仕事を後任にバトンタッチし次の仕事は高齢者福祉係でした。高齢

者福祉課の課題の説明を受け、認知症施策など課題の大きさに正直びっくりしました。「地域包

括ケア」といった言葉も初めて知りました。医療や介護が必要になっても可能な限り住み慣れた

地域で暮らせるしくみづくりを包括的に行うことです。当時基本設計まで出来ていた市役所前

の、地域包括ケア拠点施設「ひなたぼっこ」を無事に完成スタートするこ 

とが、私の最初の仕事でした。当時「あんしん研究会」の皆さんが、旧ひ 

なたぼっこ（今の児童館）で、オレンジカフェをスタートしていました。 

今年で 10年を迎えています。新ひなたぼっこが新築され、利用者の皆 

さんと引っ越ししたのが懐かしい思い出です。（次号につづく） 

 

たつよ物語「8.高齢者福祉課の仕事①」2014年～

シリーズ 

昨年度の状況をきいて、意見を伝え、来年度予算への希望も発言。（赤字は市の回答） 

・日常生活圏域ニーズ調査業務委託料 3,498,000円（ニーズ調査：介護保険計画改訂する前の年にするアンケート） 
   ・調査人数と回収率 11,764人 69.8％・豊後大野市の課題は？ 転倒・うつ・認知のリスクが高い等 

 ・正規職員 3名増医師の分野は？内科・麻酔科・婦人科 ・眼科医の状況は？ 外来週 2（常勤依頼中） 

 ・防犯電話機等購入補助金 419,900円 何件の利用？ 44件 来年度もしっかり予算化してほしい。 

・神楽会館自主事業 神楽ビデオ等売払収入 11,500円 内訳は？ パンフ 15枚・御嶽神楽書籍 4冊 

神楽ファンのためのグッズの予算化を希望する。神楽会館が観光資源として充実し、月 1回の定期公
演以外も買い物や DVD鑑賞なども楽しめるような場所にできないか。指定管理者で DVD販売開始 

・成年後見支援センター委託料 5,725,590円 事業実績は？広報活動 82件・相談・申し立て等各 106件 
・朝地憩いの村改修工事 12,177,000円 内容は？ エアコン・エレベーター改修 

・スマート農業推進実証事業補助金 1,045,660円 栗畑（ラジコン草刈機整備） 

   事業実施している場所は？JA栗部会 5件（三重・緒方・朝地）実証後は？評価を検討して他の分野も検討 

・庁用器具費（道の駅配備用防災備品）97 万円内容は？指定寄付によるもので、道の駅あさぢに、スタンド

ライト 10台・ガス発電機 5台・ラジオライト 10台・防災用テントトイレセット 5台配備  

・広域農道大分中部線「大峠トンネル」維持管理費 1,269,444円は何の費用？ 非常用電話 3本通信費 

・地籍調査事業 三重町奥畑地区の新手法（航空レーザー測量）の進捗状況は？6.22㎢完了はＲ８予定 

・支障木伐採補助金 道路の両脇の白線上の土砂除去の新設検討は可能か？道路維持の中で実施するもの 

 ・都市計画総務事業 空き家等除却補助金 12,515,000円 何件分？26件実施 

・大規模盛土調査委託料 17,479千円 場所は？緒方と清川 (結果：安定しており緊急性はない) 

・市営住宅等管理委託料 入居していない市営住宅の雑草対策に苦慮している声があるが予算確保を。 

・防災対策事業 自主防災組織活動事業補助金 17件活用あり、令和 4年度自主防災組織の増は？1件 

・人権教育総合推進地域事業 515,449円令和 4年度の新規事業 三重中学校区で講演会・花の寄せ植え等 

・資料館施設管理運営業務 絹さん人形修復 昨年の 12月議会で今後の保管展示等について資料館での

展示の予定の説明あり進捗状況は？ 資料館の特別収蔵庫に保管、リスト・作品名・説明の照合作業をし
ている。絹さんが残してくれた説明書を見て正確な台帳も作成したい。R6年の展示予算は予定している。 
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再質問：自治公民館のトイレは洋式 

にできるように、20万円に満たない 

工事も補助対象にできないか。 

 

答弁：手すり等の内装改修等あわ 

せて、補助金を活用してほしい。 

私からの要望及び提案 
・来年度予算は、充分確保してほしい。 

・空き家で地区公民館として活用できそうな物件につ 

いては、新築補助と同じような補助があればいい。 

・自治公民館整備支援事業担当課が、社会教育課で 

あるが、自治会担当の総務課がふさわしいのでは。 

 

自治公民館整備支援事業

について、初めての一般

質問で指摘。今年度から

補助対象を広げ、補助割

合も 1/2に改正された。 
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朝晩、涼しくなりました。今年もあと 2

ケ月余り日々大切に過ごしたいですね。 

12月議会は 11月 30日開会予定、一般

質問締め切りは、11月 24日予定です。 

みなさまの声をお待ちしています。 

 

市民と議会の意見交換会 
11月 6日（月）19：00～21：00 
  三重会場・千歳会場 

11月 7日（火）19：00～21：00 

  清川会場・朝地会場 
＊議員全員が 2班に分かれて実施。 

（高野辰代は千歳会場と朝地会場が担当） 
 

議員学習会を実施しました。 
テーマ「認知症と健康について」（9月議会閉会日） 

 講師：医療法人菅尾医院  岡野良文先生 

・60代からは、フレイル予防を。高齢層では 

 “低栄養”が死亡リスクとなる。 

・フレイル（虚弱）には、身体的・精神的・社

会的フレイルがある。 

・認知症は老化と考えれば怖くない。 

・高齢者ではなく“幸齢者”に 
 

市のホームページで議会録画の 

見たいところをいつでも見れます。  
（議会名・議員名・用語等で抽出可） 

あんなこと 
こんなこと 

 （一般会計） 億2,711

11月 12日（日）13：00～17：30 

「磨けば光る宝石せっけん作り＆ 

キラキラジュレでカフェタイム」 
中央公民館 参加費 2,000円 締め切り 11/6 

12月 23日（土） 

「今年のうちに出会わなきゃ！ 

タコパとケーキでイヴイヴクリスマス」 
Cocomio（緒方）参加費 2,000円締め切り 12/18 

申し込み・問い合わせ ℡097-574-4125 （株）en. 

高野辰代は婚活サポ

ーターとして応援！ 

気軽に相談してね。 

 

・妊婦さんの産科医療機関までの交通費相当分の助成・・・17,000円支給 

・新型コロナウイルスワクチン予防接種事業・・・9月からの秋接種開始分 

・子どもの居場所づくり推進事業補助金・10月から大野町に「子ども食堂」2つスタート 

・地域子育て支援センター委託料 増・・・国の補助基準改正により増額 

・畑地化促進事業（新規）・・国の事業採択による補助金を市農業再生協議会へ交付 

・椎茸生産基盤整備事業・・補助対象者が確定したことに伴う補助金の増 

・財産の無償譲渡・・・犬飼児童館前の車庫倉庫を「NPO法人元気・なかま」に無償譲

渡。放課後デイ（発達障害等の子どもさんの居場所）にて活用予定 

・人権擁護委員の承認・・原田睦枝さん（三重町・再任）、阿南哲幸さん（千歳町・新任） 

 
 

10時（30～40代） 

14時（20～30代） 
 


